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問７．中学校の在り方等について、ご意見、ご要望など、自由にご記入ください。 

・早く統合してほしい。色々の意味で！！ 

・統合した際に遠方の生徒の通学方法に無理のないように考えてほしいです。 

・早く統合してほしい。子供たちがかわいそう。部活動とかも合同にならないと試合

にでれない。現在の保護者の意見を重要視してほしい。 

・町の予算の都合上、統合して一つにした方が無駄が減ると思う。だが、通学距離が

遠くなる、制服がかわりおさがりが出来ないなど、多々へいがいがでると思うので、

細やかな対応でリカバリーしてくださると幸いです。 

・年々生徒数が減少してきているため、上記のメリットがあると考えるので、早く統

合して欲しい。 

・現在の校区では中学校も徒歩通学が可能ですが、距離が長くなった場合の通学方法

がどうなるのか。中学校もスクールバスがあるのか。公共バスなどの利用が必要に

なった場合、交通費など通学距離が長くなってしまったおうちの負担が増えなけれ

ばいいと思います。 

・部活動も１校で１チーム作れないような状況で、人口増加の目処もたたないため、

急いで統合すべき。地域の人の意見も大切だが、一番は現保護者、そして将来の保

護者の意見を優先してほしい。また、小学校はスクールバスに乗っているが、中学

生にもスクールバスに乗れるようにしてほしい。何故ダメなのか。 

・年々生徒数が減少してきているため、子供達のために早く統合して欲しいと思いま

す。 

・色々な意味で早く統合してほしい。反対する意味がわからない。子供が少な過ぎる

からかわいそうです。 

・子供たちが自由に楽しく過ごせるなら正直、砥用でも中央でもどちらでもいいです。 

・中学校の統合の課題を保護者にアンケートをとるより、以前に統合が「見送り」「白

紙」になった時の現町長の判断が弱いと思う。町のトップなんだから「統合します。」

と一言で決まるはず。校舎の耐震補強問題、通学時間の規定等有るはずなので、学

校の校舎は考えて欲しい。統合ではなく「美里町で新しく中学校を作ります。」と言

うべき。このまま半世紀も同じ事で議論とか無駄。 

・子どもの数が少ないので、是非とも合わせて欲しい。町のお金ももったいない。近
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隣の御船町も甲佐町も中学校は一つ。 

・今まで何度も統合の話はあったが子育て世代以外の反対の意見のせいで実現されて

いないと聞きます。子供の数があまりにも少ないので早く統合するべきだと思いま

す。 

・地域の学校がなくなってしまうのはとても寂しい事だと思います。しかし、子供の

減少が進んでいる現状では統合はしかたないと思います。統合することになったら、

数年前に何度も話し合いを重ねてきた事を無駄にすることなく、子供達の為にきち

んと決断して頂きたいと思います。 

・他の地域で、美里と同じように統合反対の動きがあったが、学年 1人だけになると

『うちの子どもは同窓会も出来ない、統合して欲しい！』と、その 1人の保護者が

訴えて、反対派の方達も何も言えず統合が急速にすすみ、統合されたという話を聞

いた。そうなってからでは遅いと思うので、早く統合した方がいいと思う。決め細

かな指導が出来なくなるとの意見も分かるが、統合しても大した人数にならないの

で関係ないと思う。それよりも競争心・社交性の向上、友人関係の広がりの方が圧

倒的に大事だと思う。 

・早く統合した方が良いと思う 

・教員に対して生徒数が少ない、手厚すぎる。交流するのはいいが、それに割いてい

る手間がある。合併すればいいこと。これから、少なくなる子どもにできることを

今していく必要がある。 

・生徒数の減少により、学校行事や部活動において、様々な制限を受けているのが現

状である。統合する事により、制限が少しでも解除でき、子供達の競争心も芽生え

た方がさらなる成長に繋がると思う。また、コストの面でも削減できる部分が出て

くるのではないかと考える。 

・地域の方の協力も必要だけど、子ども達とその保護者の方々の意見を聞いてより良

い方へ決定してほしい。 

・子供の数が年々減っていて部活等、団体行動等に市内から置いていかれてる感じが

ある。小学校も統合するべきだと思う。子供達の為に 

・今さら、という気がしてます。既に手遅れです。 

・少ない人数だと色んな面で制限がかかり、経験できる事も少なくなり、子供たちの

立場に立って真剣に大人が考え、子供たちの選択肢を狭めない様に統合する必要が

あると思います。大人たちの砥用じゃなければ…、中央じゃなければ…との古い考
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え方は捨て、今後の美里町の中学校が存続していく事を切に願います。 

・財政逼迫しているような小さな町に、小学校に関して児童数も少ない小学校が３つ

もある必要はないと思います。砥用に１つ中央に１つで十分だとおもいます。教員

不足も言われているなか、中学校もいくつも教室が余っているくらいなので統合し

ても構わないと思います。また、砥用の方面では中学校入学と共に２つの小学校が

合わさることで、生徒同士上手くやっていけない事が多くあっているので、小学校

の時点から１つにした方がいいとおもいます。 

・早めに決断してほしい。 

・統合にはマイナスイメージしかありません。もし、統合するのであれば子供たちの

負担を考えて(登校にかかる時間など)統合場所は砥用中にする方が良いと思いま

す。子供たちのために平等な判断をお願いします。 

・行政が美里の子ども達の未来を見据え、考えてご判断頂ければそれでいい。 

・子供達の可能性や人間関係を広げるために統合した方が良いと思います。 

・大人の都合はどうでもよくて子どもたちの将来を考えれば少しでも大人数でいろん

な友人関係を構築するする力を育んでほしいと願っております。中学校に限らず小

学校も合併を検討していただきたいと思います。超少子高齢化、人口減少、それに

伴う消滅自治体を考えればもう少しちゃんと議論すべきではないでしょうか。学校

は地域のシンボルであることは理解できますがそれがなくなると寂しいなどの感

情論では看過できない岐路に立っていることを町民すべてが自覚してほしいと思

います。このまま美里町が単独で運営していく未来が想像できません。学校問題だ

けではなく美里町に拠点を構え、子育てし、老後もこの町で暮らす未来など想像で

きません。もう少しビジョンを持って町政運営にあたっていただきたいと思います。

とは言え役場の職員の皆さんが町民のために一生懸命に取り組んでいる姿には敬

服いたします。 

・上の子供は、小学校から中学校卒業までずっと 1クラスでした。保育園の頃の知り

合いを入れると、新しい友達はいなく皆が幼なじみの様な環境でした。高校生にな

って、まず「どうやって友達作るの？」って聞いてきて、不安が大きかったです。

中学校統合によって、高校生になった時に、うちの子みたいに少しは悩まないでい

いようにしてあげたいです。 

・学校から徒歩圏内の生徒は良いかも知れないが学校から離れている生徒と保護者共

に負担がかかる。中学校を統合するよりお互いの小、中を統合する方が良いのでは

ないかと思う。 
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・いつまでこの議論をしてるんだ！何年も前から何も進んで無いじゃないか！統合し

ない理由がバカな大人たちの事情で子どもたちが可哀想すぎる！逆にまだ反対す

る奴がいるの？まだ統合しない理由はなに？統合もできないから美里町が廃れて

いくし若者が町から出ていくに決まってる！まだわからないのか？町長の考えを

声を大にして町民に聞かせて欲しい‼︎統合するのかしないのかハッキリしてほしい

‼︎あんまり町民や保護者をバカにするな‼︎またこのアンケート自体がバカにしてる

のでは？何年前からこのアンケート調査してるの？全部の意見を公表してほしい‼︎ 

・合併 20年が経過しますが、我が子はいまだ【砥用】と言ってます。美里町に、美里

という名前の町立学校がないということは寂しくも感じますし、いまだに旧町単位

での生活圏であることを強く感じます。中学校だけに縛れることなく、小学校の統

廃合も含めて議論していただきたいです。 

・部活動も各校での出場が難しくなっているし、部活の選択肢も非常に少ないと感じ

ております。クラス替えもできない状況で競争心も薄れている現状があるとおもい

ます。各地域の住民の方の声も確かに大事ではありますが、現在子育てをしている

身としては統合して、子ども達の選択肢を増やしてあげていただきたいと強く願い

ます。 

・前回統合が決まったのに、反対で、なしになる経緯があるので、もう統合は無理で

はないかと思っています。どちらの中学校に決まっても、遠く時間がかかる子供が

出てしまうので統合しないほうが良いのではと思います。部活や友達が増えたり、

メリットもありますが難しいかなと思います。 

・合併することによって生徒数が増え、友人関係が広がり、部活動が充実することは

大きなメリットであると思います。しかしながら、ついこの前まで合併に向けて動

いていたのに、過半数の賛成がありながら中央中側からの反対で白紙撤回したこと

を忘れたのでしょうか？前回反対した人達はまた反対すると思いますので、合併は

考えずに今ある学校をどう運営していくかを考えるべきだと思います。現時点で合

併を考えるのは、時間と労力と税金の無駄遣いです。前回合併に向けて費やした時

間と労力と税金は返ってきません。また合併に費やして無駄にするくらいなら、今

ある学校の運営に費して下さい。半数以下の反対意見に押されるようでは、これか

らも反対すれば白紙撤回出来るという前例を作ってしまいましたので、今後美里町

には大きな決断をすることは出来ないと思います。 

・町全体の登校距離的に砥用中がよいと思う。中央中は、大雨時など水に問題がある

と聞いた。統合しても人数が少なくなっていくので、別の場所に立て替えまでしな

くとも良いと思う。 

・前回、中学校統合の審議会が行われた際に決定した時点で統合しとくべきだったと
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思う。それを覆した時点で子供の事を考えてないのではと思う。後手に回ってると

思う。きちんと子供の通学距離、時間を考えて中学校の場所は決定してほしい。 

・子供の減少が進む中、中学校の統合は子供の視野を広げられるチャンスなので統合

自体にはとても賛成です。ですが、美里町全体を見て砥用中学校が真ん中位にあり

励徳校区から通学する子供がいる親としては中央中学校は遠すぎる、もし統合の話

が進むのであれば砥用中学校の場所、もしくは美里町の中心に新校舎を建てて頂か

ないかぎりは統合は反対です。負担が掛かるのは、子供なので慎重な判断をお願い

します。 

・小・中学校の通学に適している場所に引っ越しをしたのに中学が遠くなると意味が

なくなってしまう。中央中学校が統合場所なら問題はない。 

・どちらかの中学校を使わなくなるのは、さみしくなりますが人数が少なく競争心が

もっと強くなるのではないかなと思います。人数が増えて先生達の目が届かないな

どないとは思いますが、そこは親も協力していけばいいのかなと思います。 

・これから生徒数も減っていく。現在部活動でも統合しておこなっているのであれば、

学校も統合した方がいいと思う。場所については、できれば中央中を希望する。な

ぜ田舎の方へ行くのか？（砥用へ）メリットが分からない。 

・子どもの減少により、いつかは統合しなければいけないと思うと体制を整えるため

にも早い統合を希望する。高齢の方の反対などあると思いますが、子育てするのは

私たちです。子育て環境を一番に考え、動いていってほしいです。 

・小学校１クラスという少ない人数だと、友達も固定されてしまします。仲が良けれ

ばと思いますが、ずっと同じメンバーだと色々あると思います。他の中学校の話を

聞くと、キャンプがあったり、御所浦にサバイバルしに行ったり、高校の進学率が

よかったりと魅力があります。美里町も豊かな自然や少ない人数だからこそできな

い事が沢山あると思うので、よその町からも美里町の中学校に行きたいなと思って

もらえるような中学校！また、これからの子どもに、子ども同士の色んな情報、子

どもの生き方など SNSの中の世界ではなく、生で幅広い世界を見て実体験してほし

いと思うので、統合してよりよい中学校になればいいなと思います。 

・子供達が行きたいと思える学校ならいいと思います。 

・子供達が行きたいと思える学校ならいいと思います。 

・こんなに小さな町で、だんだん子供達が少なくなっている。今後人口が増えること

は難しいと思われる。美里町に２つの中学が必要な物なのか？統合し砥用中へ行く

ことがメリットなのか…できれば、中央中の方が通学しやすいと思う。 
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・子どもたちを第一に考えて、検討いただくことを願います 

・なぜ中学校だけ統合方針なのか理由が知りたい。美里町全体で考えるなら同時に小

学校もしていくべきと思う。 

・年々生徒数も減少しているので統合には賛成です。色んな子と触れ合って視野を広

げて欲しいです。 

・生徒の数が減ってきているので、統廃合は仕方のない事だと思います。あくまでも

噂ですが、砥用中になると聞いた事がある。そうなると、登校距離がかなり長くな

り、冬になると積雪で登下校や送り迎え困難になったりする事が予想出来る。メリ

ットがあると思うが、デメリットもあるので、慎重に検討して頂きたいと思います。 

・これから子供の人数が益々減っていくので、早めに統合した方が良いと思います。 

・中央、砥用どちらも、子供の数が激減しているため、中学校の統合は喫緊の課題だ

と思います。近隣(豊野や八代市泉町など)には、すでに児童生徒数の減少に伴って、

小中学校ができています。美里町も、先行的に学校を集約した自治体のノウハウ(ス

クールバスの運行や部活動の取り組み等)を参考にしながら、できる限り早期に子

供たちの教育環境を充実させるために学校の集約をすべきではないでしょうか。 

・中学生の自力での移動手段は徒歩と自転車しかありません。通学距離の長さは想像

以上に時間的、体力的な負担があります。この点は、自家用車が自由に使える大人

にとっては軽視しがちな問題です。また、生徒の登下校時間にもばらつきがあるた

め、保護者による送迎が必要になる場合もあります。そのため、スクールバスの運

行で対応できるという考えは後々保護者の負担として重くのしかかってくる可能

性があります。東西 20 ㎞にも及ぶ美里町において中学校を 1 校にすれば、子育て

のしにくさを増大させるだけだと思います。それよりも「中央中＋中央小」、「砥用

中＋砥用小＋励徳小」の小中一貫校とする方が合理的だと思います。小学校と中学

校にきょうだいがいる家庭はかなりあると思います。小学校と中学校が統合すれば

現在より利便性が向上するでしょうが、中央小と砥用中となれば負担は増大します。

合併すれば、友人の輪が広がる、部活動が充実するなどのメリットはあるでしょう

が、デメリットの方が大きすぎると思います。毎日通う学校です。通学のしやすさ、

トータルで見た子育てのしやすさを重視していただきたいと思います。 

・現時点での在校生またはこれからの生徒、家庭の意見を一番に決定してほしい。 

・少子化の中で学習環境の充実のためには、統合して集中的に投資していく方法を選

ぶのは、賛成です。 

・通学距離が遠くなるのが困る。現在全校生徒が仲良くとても雰囲気がいいので、今
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の状況を維持していきたい。 

・統合しても小規模校なので、競争性、社会性はそう変わらない。通学時間など考え

ると子ども、保護者にとれば統合しない方がメリットが大きいと思います。 

・中央区になら町外に仕事に行く親の送迎などしやすく良いのではと考える 

・統合場所、砥用中はありえない。 

・中学の統合に対して賛成している。しかし、通学距離が変わってしまい自転車通学

では厳しい家庭がでてくるので町から無料の通学バス等を提供してくれたらあり

がたい。他にも通学時間が長いため学校の朝礼時間を少しずらして、午前に 3 限、

午後に 2限で足りない授業時間を土曜に入れるか、夏休みを少し減らす。給食があ

れば親も助かるし、勉強が習慣化していない生徒も学校があることで学習に対する

姿勢が変わるかもしれない。それに、長期休暇で崩れやすくなる生活リズムも少し

だけではあるが崩れにくくなるかもしれないと思った。また、外で授業を行う青空

教室や、給食に使うほぼ全ての食材を地域の農家さんから仕入れたり、子供たちが

給食室に入り一緒に給食を作ってみたり、学校でキャンプをしてみたり、劇団を学

校に招くのではなく演劇鑑賞に劇場に行ったり、美術館に行ったり、初詣に地域の

神社に行ったりなど子供には今まで出来なかったことをたくさん経験して欲しい

と思っている。 

・地域に１つほしいところですが子供たちの減少のため仕方がないと思う。 

・子供達の人数減少傾向に歯止めのかからない以上…統合は致し方ないと思います。 

・中学校統合もだけど砥用小と励徳小の統合も進めた方がいいと思う。 

・社会の変化に対応できる教育 

・小学校で学んだ事を活かしながら、より深く学ぶきかいであり、体調の変化など様々

な大人への一歩一歩をしっかりと、皆で協力しながら高め合い、高校へと繋ぐ。 

・中学校まで同じメンバーだと社会性が育たないし、何をするにしてもマンネリにな

ると思う。部活にしてもチームを作るのが難しいため結局、合同チームになってい

ると聞いた。以前の反対意見で学校がなくなると活気がなくなるということだった

が、地域のことより子供たちのことを考えるべきだと思う。このままの状況であれ

ば、転居や中学受験も考えている。 

・砥用中学校の生徒の自転車通学は少ないと聞いています。保護者の送迎が多いなら

ば、場所は中央で問題ないと思います。 
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・美里町の現状としては子供の数が減少しているので、統合を考えた方がいいと思い

ます。 


